

January 2003

Presentación

Hno. Henry A. Ramírez Romero
Universidad de La Salle, revista_uls@lasalle.edu.co

Follow this and additional works at: <https://ciencia.lasalle.edu.co/ruls>

Citación recomendada

Ramírez Romero, H. A. (2003). Presentación. Revista de la Universidad de La Salle, (36),.

This Editorial is brought to you for free and open access by the Revistas de divulgación at Ciencia Unisalle. It has been accepted for inclusion in Revista de la Universidad de La Salle by an authorized editor of Ciencia Unisalle. For more information, please contact ciencia@lasalle.edu.co.

PRESENTACIÓN

El 15 de noviembre de 2003 comienzan las actividades académicas, culturales, científicas y sociales con las cuales la Universidad celebrará el inicio de sus primeros cuarenta años de labores continuas en Colombia, formando juventudes y poniendo en práctica las enseñanzas del Señor De La Salle, las cuales hablan de: «formar maestros comprometidos con su misión y poner al servicio de los más necesitados las opciones por una vida mejor, a través de la educación».

La publicación del índice Analítico de la Revista de la Universidad de La Salle es una actividad de corte académico, que pretende recoger la historia de la Universidad a través de los artículos publicados en los 35 números entregados hasta el primer semestre del año 2003.

Son muchos los autores que han pasado por sus páginas, la mayoría maestros e investigadores vinculados con la academia, que encontraron en éstas la opción de compartir o dar a conocer sus experiencias como investigadores o como maestros; profesionales y egresados de la Universidad que han querido plasmar en sus escritos las vivencias de los años durante los cuales fueron formados como estudiantes de alguna de las Instituciones de la comunidad lasallista; estudiantes de la Universidad que participaron en los certámenes de variado tipo que la Institución ha organizado durante sus años de existencia o en eventos externos a los cuales asistieron; miembros de la Comunidad de los Hermanos de las Escuelas Cristianas vinculados con las obras de La Salle y para quienes la Revista ha sido el mejor medio de divulgación; así como autores externos a la Institución con algún vínculo a ésta, quienes han reflexionado sobre diversos temas de gran Interés.

La Revista de la Universidad ha sido durante sus años de publicación el medio de divulgación más pertinente y constante de la Institución, el cual ha permitido que la imagen de la Universidad recorra el mundo, y que en cualquier lugar del planeta a donde llegue, se reconozca la calidad académica del Claustro.

El índice Analítico de la Revista nace como trabajo de grado de la estudiante Ana Isabel Rincón Rodríguez, presentado como requisito parcial para obtener el título de Bibliotecóloga y Archivista en junio de 2001. En ese momento Incluyó los números del 1 al 30, publicados entre los años 1971 y 2000, con un total de 391 artículos; ofrece un análisis detallado del proceso que se siguió para obtener el producto final y presenta para cada artículo la descripción completa del mismo, con un breve resumen sobre su contenido.

A partir de este trabajo, la Oficina de Medios Audiovisuales y Publicaciones propuso la publicación del índice como parte de las actividades de celebración del año cuarenta de la Universidad, junto con la Revista número 36, conmemorativa de este aniversario. La profesora Nohelia Ríos Ocampo, de la Facultad de Sistemas de Información y Documentación, realizó el análisis de los artículos de los números 31 al 35 y con la colaboración de la Oficina de Biblioteca y la coordinación de la Licenciada Clemencia Téllez Villegas, Decana de la Facultad de Sistemas de Información y Documentación, se logró consolidar el proyecto que hoy se entrega a todos los lectores de la Revista y que estamos seguros facilitará no sólo su lectura, sino también su disfrute, en la medida en que permitirá revivir los recuerdos asociados con su contenido, con la simple revisión del índice de autores, o del índice de materias, que acompañan al cuerpo de la obra, ordenado alfabéticamente por el título de los artículos.

Pero el índice no se agota en la publicación del documento que hoy se entrega. La información también se encuentra en la base de datos «Sibila» de la Biblioteca de la Universidad, en el módulo de analíticas, de tal suerte que puede ser consultado en línea por los interesados a través de Internet, agilizando los procesos de búsqueda y recuperación de la información.

El índice es de alguna manera la síntesis de la historia de la Universidad y de la Revista que apareció por primera vez como volumen 1, número 1, de noviembre - diciembre de 1971 (en ese entonces la Universidad tenía el nombre de Universidad Social Católica de La Salle), al celebrarse un nuevo aniversario del fundador de la Comunidad, San Juan Bautista de La Salle y siete años de existencia de la Universidad (15 de noviembre de 1964), siendo Rector el Doctor Jorge Enrique Gutiérrez Anzola (+).

La Revista dejó de publicarse y apareció bajo la mención de Segunda Época, Año 1, volumen 1, número 1, en junio de 1977, siendo Rector el Doctor Sven Zethelius Peñalosa (+), quien en la editorial señaló que «La Universidad Social Católica de La Salle inicia la segunda época de publicación de la revista, la cual deberá reunir y presentar, así fuese en forma resumida, los resultados de la investigación y el pensamiento de sus diversas facultades y departamentos, haciéndolas así más accesibles de lo que pudieran serlo a través de las publicaciones individuales y especializadas. Colaborar con la difusión del espíritu lasallista dentro y fuera de la Universidad y vincularse con la comunidad colombiana y con otras entidades que persiguen fines similares, será uno de los objetivos de la publicación».

De los números 1 al 7, la Revista se publicó semestralmente, excepto el número 5, editado en octubre de 1979 como edición especial, en la cual se rindió homenaje a la Universidad con ocasión de la celebración de sus 15 años de labores. En éste se destacó la entrega del título de Doctor *Honoris Causa* al Doctor Carlos Lleras Restrepo y al Hermano José Pablo Basterrechea.

Entre diciembre de 1980 y agosto de 1983 dejó de publicarse y con el número 8, de agosto de 1983, la Revista cambió su nombre por el que lleva hoy: *Revista de la Universidad de La Salle*. Así se publicó hasta julio de 1989, cuando se suspendió hasta junio de 1991. Reapareció por un año

más y volvió a suspenderse entre julio de 1992 y agosto de 1994, cuando cambió el formato y se convirtió en una revista monotemática, es decir, todos los artículos que se Incluían en cada entrega versaban sobre un mismo tema; la periodicidad era semestral.

Después de un cuidadoso análisis del contenido de la Revista y a raíz del Plan de Publicaciones que se gestó en el segundo semestre de 2001 y que tiene como objetivo impulsar las publicaciones de la Universidad, dentro de éstas las revistas académicas y especializadas en aras de lograr su indexación, el Jefe de la Oficina de Medios Audiovisuales y Publicaciones, Jaime Iván Hurtado Bonilla, propuso el cambio de contenido de la Revista de la Universidad para que todas las Unidades Académicas pudieran hacer sus aportes con artículos variados, de actualidad y de interés general, mediante un lenguaje sencillo que busca que cualquier persona pueda entender y disfrutar su contenido, Independientemente de los temas que se publiquen. Es así como a partir del número 32 de noviembre de 2001 ésta volvió a ser multitemática, Se lanzó entonces bajo el lema «**La revista para leer**», con una periodicidad semestral; estrategia que se imbricó con la creación y fortalecimiento, a la fecha, de otras siete revistas de unidades académicas o por áreas del conocimiento, especializadas, con énfasis en difundir resultados de Investigación y con criterio de indexación.

Hoy se inicia la celebración de los 40 años de la Universidad con el número 36 de la Revista, el cual está dedicado a recordar la historia de la Institución. Se enriquece la entrega de esta publicación con la aparición del índice como testigo del recorrido de la revista desde el año 1971 hasta el 2003. Esperamos que disfruten plenamente estas publicaciones, para que con su consulta se puedan revivir las historias que sus páginas encierran y, al mismo tiempo, proyectar el futuro de la Universidad, una Universidad que se expresa a través de su Revista y que siempre busca crear derroteros para su futuro.

Hno. Henry A. Ramírez Romero
Vicerrector Académico

Las referencias bibliográficas de los artículos tienen la siguiente presentación:

058. Características del estilo y espíritu educativo localista / Hernando Juan Vargu Muñoz. *Mo* 198, Vol. 6, No.13 (Nov. 1988), p.31-36.

Dentro de la actividad académica se ingiere el discurso pronunciado en honor del profesorado de la Universidad de La Salle donde resalta las características del estilo y espíritu educativo localista, porque para La Salle, educar es más que una tarea, educar es una vocación y el educador tiene una misión de vida.